



湖北 社会科学

HUBEI SOCIAL SCIENCES

全国中文核心期刊

CSSCI扩展版来源期刊

中国人文社会科学AMI扩展期刊

RCCSE中国核心学术期刊

9
2023

湖北社会科学院
湖北社会科学院
湖北社会科学院
湖北社会科学院
湖北社会科学院
湖北社会科学院
湖北社会科学院

马克思主义与马克思主义中国化

- 5 《资本论》的时间批判与数字资本权力的消解 薛天天
14 数据要素建构路径:价值量增长与中国式现代化 张丽芳
20 中国式现代化:马克思主义文明观的中国样本 郑要 吴海江

社会建设研究

- 30 基层协商民主助推社会治理共同体建设的运作机制与驱动逻辑
——基于“红茶议事会”的案例研究 吴培豪 钱贤鑫 等
42 农村高价彩礼的生成机制
——基于“文化—生活”的框架 刘桓宁 项继权

中部崛起与湖北发展

- 51 湖北工业技术创新能力提升研究 王翔 魏桐

经济论坛

- 58 数字经济、科技创新与产业布局
——基于系统 GMM 和门槛模型的分析 刘源 史桂芬
68 黄河流域城市土地利用全要素生产率的城镇化影响及门槛效应 薛建春 张安录

工匠文化研究 · 主持人:邹其昌

- 80 论工匠文化与人的高质量发展 邹其昌
94 《国语》之工匠文化研究 李青青

人文视野

·哲学·

- 101 归正与提升:宋明时期新儒家生态思想及其当代启示 贺双艳
111 学以成君子
——孔子论学思想的德行诠释 付金辉

法学探索

- 117 论刑法中的减轻处罚与司法适用限度 蔡道通
129 论人工智能辅助行政执法与刑事司法双向衔接 李文吉

教育论丛

·高质量教育面面观

- 138 论高质量教育体系的大教育建设 侯怀银 王晓丹
146 新时代高等教育高质量发展的理论意涵与多维路径 刘振天 胡更新 等
153 高质量基础教育资源建设:目标指向、价值诉求和行动网络 曹雨柔 张铭凯

思想政治工作研究

- 161 走向实践智慧的思想政治教育实践研究进路探析 虞 澈

本刊已许可中国知网等本刊签约数据库以数字化方式复制、汇编、发行、信息网络传播本刊全文。著作权使用费与稿酬本刊将一次性给付。作者对上述内容如有异议,请在来稿时声明,本刊将作适当处理。

HUBEI SOCIAL SCIENCES Sep.2023(NO.441)

-
- 5 Time Criticism of Das Kapital and Dispelling The Power of Digital Capital Xue Tiantian
- 14 Paths to Data Element Construction: Value Volume Growth and Chinese Modernization Zhang Lifang
- 20 Chinese Path to Modernization:A Chinese Sample of Marxist Civilization Concept Zheng Yao et al.
- 30 The Operational Mechanism and Driving Logic of Grassroots Consultative Democracy Promoting the Construction of a Social Governance Community
—A Case Study Based on the ‘Red Tea Council’ Wu Peihao et al.
- 42 The Generation Mechanism of High Priced Betrothal Gifts in Rural Areas
—An Interpretation Framework Based on “Culture—Life” Liu Huanning et al.
- 51 Research on the Improvement Path of Industrial Technology Innovation Ability in Hubei Province Wang Xiang et al.
- 58 Digital Economy, Technological Innovation and Industrial Distribution
—Analysis Based on System GMM and Threshold Model Liu Yuan et al.
- 68 Urbanization Impact and Threshold Effect of Total Factor Productivity of Urban Land Use in the Yellow River Basin Xue Jianchun et al.
- 80 On the Culture of Gongjiang and Quality Human Development Zou Qichang
- 94 Study on the Craftsman Culture in Guoyu Li Qingqing
- 101 Conversion and Promotion: Neo-Confucian Ecological Thought in Song and Ming Dynasties and Its Contemporary Enlightenment He Shuangyan
- 111 People Reach the Utmost Morality Through Learning:the Moral Interpretation of Confucius’ Theory of Learning Fu jinhui
- 117 On the Mitigation of Punishment and Judicial Application in Criminal Law Cao Daotong
- 129 Research on the Two-way Connection between Artificial Intelligence-assisted Administrative Law Enforcement and Criminal Justice Li Wenji
- 138 On the Construction of High Quality Education System in Higher Education Hou Huaiyin et al.
- 146 Theoretical Connotation and Multidimensional Path of High Quality Development of Higher Education in the New Era Liu Zhentian et al.
- 153 High-quality Construction of Basic Education Resources: Goal Orientation, Value Demands, and Action Direction Cao Yurou et al.
- 161 On the Approach to Practical Wisdom of Ideological and Political Education Practice Research ... Yu Ying
-

编辑出版：湖北社会科学杂志社

办公地址：武汉市东湖路165号湖北省社会科学院5楼

《湖北社会科学》编辑部（430077）

电话：（027）86798211 86776308

网址：<http://fbsf.cbpt.cnki.net>

投稿邮箱：hbsk@263.net

每册定价：20.00元

出版日期：2023年9月10日

刊号：ISSN1003—8477 CN42—1112/C

邮发代号：38—211 国内发行：武汉市邮政局

国外发行代号：M1320

国外总发行：中国国际图书贸易总公司
(北京399信箱)

印刷：武汉鑫佳捷印务有限公司



微信公众号



杂志往期内容